
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Compte Rendu de l’Assemblée Générale du Samedi 22 Avril 2023  
à Pihen Les Guînes 

 
Présents : Michel Calais (9) –Nicole Calais (9) -Sabine GDL (32) -Jacques et Françoise 
Maillard-Calais (34 et 9) – Jean Paul Sergent (34) -  Françoise Deswarte (18) - François 
Maillard (34) –Philippe Dussossoy (49) - Elisabeth Sergent (34) - Xavier GDL (27 et 28) - 
Anne et Jacques Chatel-Thélu (37) – Paul Calais (9) - Anne Marie et Hervé Sergeant-Engrand 
(44) – Brigitte Ducreux-Boutroy (41) – Jean François Boniface (22) – Anne Sophie Calais (52) 
– Marie Catherine et Thierry Calais (6 et 9) - Vincent Calais (43) 
 
Excusés : Marc Paul GDL - Rémy Calais –Hubert GDL –Mathilde  Souza – Etienne Lengagne 
– Antoine Bavière – – Rémy Calais. 
 
La réunion démarre aux environs de 14h30. Treize rameaux étant présents ou représentés, le 
quorum est atteint. L’AG 2023 est ouverte. 
 
1) Rapports Moral et d’activité 2022 : 
 
Présentés par Hervé Sergeant, notre Président  (Le document figure à la fin de ce PV) 
 
Votés à l’unanimité des présents.    
 
2) Rapport Financier 2022 : 
 
Présenté par Sabine GDL, la trésorière adjointe (Le document figure à la fin de ce PV.) 
 
A noter : La baisse inquiétante des cotisations qui nous amène à une réflexion pour recentrer 
les cotisations au niveau des rameaux. 
Chaque correspondant, ou une autre personne du rameau, pourrait relancer chaque membre de 
son rameau afin de collecter les cotisations pour les faire ensuite remonter vers le Trésorier 
 
Le rapport financier 2022 est voté à l’unanimité des présents.  
Quitus est donné au Trésorier pour 2022. 
 
3) Vote des résolutions 
-   L’ assemblée renouvelle les autorisations données au président et au trésorier à gérer les 
comptes bancaires. 
 
4) Renouvellement du Bureau 
Tous les membres présents, représentés ou excusés, souhaitent rester au bureau. 
Le renouvellement du Bureau actuel est acté à l’unanimité de l’assemblée pour l’année 2023. 
 
 
4)   Le grand Rassemblement pour les 130 Ans  du Dimanche 9 Juillet 2023 à PIHEN 
 
 A savoir que les inscriptions sont en cours (Déjà plus de  80 inscrits à ce jour ) 

 

ASSOCIATION FAMILIALE GENEAU DE 
LAMARLIERE-CALAIS 

Siège : 16 rue J.-B. Marquant 59147 GONDECOURT 
Président Hervé Sergeant, 382 rue des Lilas, 62370 AUDRUICQ. 03.21.82.19.16. 

– 06.20.03.17.96. 



 
Revue des différents points et répartition pour la bonne organisation de notre 
rassemblement pour « Les 130 Ans de notre association » : 
 
-Les jeunes sont, pour ceux qui le désirent, invités à arriver la veille, pour passer un moment 
bien convivial, camper, se retrouver entre cousins comme cela se faisait dans le passé !!! 
A ce sujet, penser à demander aux parents leur accord écrit pour les mineurs (François Maillard) 
 
 -A savoir pour les tout-petits : un espace sécurisé sera à leur disposition le dimanche dans la 
maison de Marie-Catherine et Thierry qui ont la grande gentillesse de tout faire pour nous 
accueillir dans les meilleures conditions possibles 
 
-Un kit pour aider à mieux faire fonctionner  les rameaux et les dynamiser, conçu par Michel 
Calais, sera distribué entre autres aux différents correspondants 
 
 - Une célébration, animée par Jean Paul, avec pour thèmes la Fraternité, la Solidarité, le Partage 
et la Parole, sera proposée pour ceux qui le désirent. 
 
- Prévoir à trouver un photographe, (N’est-ce pas Françoise D qui devait se rapprocher de Karl 
Peterolf ? ndr). L’idée d’un drone a été suggérée… 
 
 - Un envol de pigeons est étudié….pour reprendre l’idée de l’envol des rameaux ! Jacques 
Chatel va se renseigner. 
 
  -Le nombre des inscrits conditionnera l’organisation du Repas : lieu, tables, chaises, barnums :  
Au sujet des barnums, le nombre dépendra du taux d’inscrits ??  Y a-t-il des cousins en 
possession de barnums ? 
 
 -Une fresque de peinture ayant pour thème « Prendre soin de la Vie » sera proposée par Claire 
Engrand en lien avec l’atelier PEINTURE animé par Philippe Dussossoy 
 
 -A leur arrivée, les cousins seront orientés vers l’accueil pour confirmer leur présence et retirer 
documents ou autres, de façon à ce que la journée soit la plus agréable possible…comme : 
Les Flyers de Bienvenue (préparés par Anne-Sophie) 
Les Badges par étiquettes adhésives (Anne-Marie) 
 
-Beaucoup d’autres ateliers ont été retenus, avec pour chacun, un responsable. 
(Voir tableau de répartition à la fin du dcoument)  
 
A SAVOIR QUE TOUTES LES IDEES ET LES PERSONNES DESIRANT DONNER UN 
COUP DE MAIN SONT LES BIENVENUES POUR AIDER A PREPARER CETTE BELLE 
JOURNEE !! N’HESITEZ DONC PAS A PROPOSER VOS SERVICES, PAR EXEMPLE 
DURANT LE WEEK END ET LA SEMAINE PRECEDANT CETTE GRANDE FETE !! 
 
L’AG s’est terminée vers 17 h.       
 
Tous les membres de l’AG sont invités à se rendre à  la bénédiction du Calvaire familial de 
Rinxent restauré bénévolement par quelques cousins….. 
 

Elisabeth SERGENT et Philippe DUSSOSSOY 
 
 



GDLC- RAPPORT MORAL ET D’ACTIVITES 2022 – Hervé SERGEANT 

Tout d’abord je vous présente un état de nos activités de l’année 2022 : 

• Une REUNION DE BUREAU qui s’est tenue le 26 février en visio-zoom 

• Une REUNION DE BUREAU le 23 avril chez Jacques et Françoise Maillard à 

GONDECOURT 

• L’ASSEMBLEE GENERALE le 11 juin à Wissant 

• Un COMITE DE PILOTAGE RASSEMBLEMENT le 30 septembre en visio 

• Une REUNION DE BUREAU le 14 octobre en visio 

• Un COMITE DE PILOTAGE RASSEMBLEMENT le 8 novembre en visio 

• Une REUNION DES CORRESPONDANTS le 26 novembre à PIHEN, précédée d’un bureau. 

Au cours de cette année 2022 nous avons donc réalisé le BLC (48 pages) et la Lettre de Noël. 

Pour le bulletin 2022, comme en 2021 les cousins ont bien joué le jeu des envois d’articles et 

nous avons eu des mails de satisfactions qui nous font toujours plaisir. Je remercie donc tous 

les cousins rédacteurs, le CORED (Comité de REDaction) composé de Michel CALAIS, Sabine 

GDL et Nicole CALAIS, le bureau pour les corrections et je n’oublie évidemment pas Mathilde 

SOUZA pour son énorme travail de composition. L’an dernier dans ce même rapport moral je 

demandais à être secondé dans la coordination du bulletin. J’ai été entendu par Sabine qui a 

accepté de prendre ce rôle et qui le remplit très bien. Je la remercie donc à nouveau car c’est 

tout de même un travail conséquent. 

L’an dernier je vous parlais également du travail informatique et vous annonçait la création 

d’un groupe de travail autour de Rémy composé de Édith BOULINGUEZ, Laurent HENNEQUIN 

et Antoine CALAIS. Ce groupe s’est donc mis en place et s’est réunie très régulièrement de 

façon à améliorer la base de données et son fonctionnement. Ce travail n’est pas tout à fait 

terminé mais il le sera au mois de juillet où il fera l’objet d’une présentation au cours de la 

réunion de famille du 9 juillet à PIHEN, par Rémy et son groupe. 

Mais une grosse partie de l’année 2022 a été bien sûr de mettre sur pied la réunion de famille 

du 9 juillet. Ce sujet a été à l’ordre du jour de toutes nos réunions et nous avons même créé 

un COPIL (COmité de PILotage) spécifique qui s’est réuni deux fois en 2022. Je ne vais pas 

m’étaler trop sur la réunion de famille à l’occasion de ce rapport moral qui fera l’objet d’un 

point spécifique durant notre assemblée générale. Je tiens toutefois dire combien je suis 



heureux de la forme retenue qui sera donc celle d’un forum avec différentes propositions 

d’activités. J’espère qu’avec cette formule tous les cousins y trouveront de quoi satisfaire leurs 

centres d’intérêt tout en sachant que leur principal but c’est de se retrouver en famille. Mais 

sans en dire trop je tiens tout de même à adresser un remerciement particulier à Thierry et 

Marie Catherine Calais qui s’investissent beaucoup dans la préparation de cette journée et 

travaillent à la bonne qualité de notre accueil. 

Il reste encore un point inachevé c’est le document de rendu sur la réflexion « Ce Qui Fait 

Famille ». Cette réflexion a été très intéressante, nous avons tout le matériel rédactionnel à 

notre disposition mais le temps nous manque un peu pour le finaliser. Je tiens toutefois à 

réaffirmer ici tout notre intérêt pour ce travail, nous le finaliserons mais également nous 

poursuivrons ce type de réflexion sur d’autres sujets. 

En conclusion je suis toujours aussi heureux de présider notre association grâce à la bonne 

ambiance du bureau et à son bon fonctionnement qui assure la parution du bulletin, de la 

tenue de la base informatique, de nos différentes actions et en particulier la mise sur pied de 

notre réunion de famille de juillet. 

Nous ferons donc le maximum pour que le 9 juillet soit une belle fête de famille, une belle 

célébration de nos 130 ans et que chacun soit satisfait d’y être venu. Mais l’enjeu de cette 

réunion de famille sera aussi celui de « l’envol des rameaux ». D’ailleurs la fête du 9 juillet doit 

être la fête des rameaux. Force est de constater que l’organisation repose tout de même sur 

le bureau alors qu’il devrait reposer justement sur les rameaux. Mais il n’est pas trop tard ! 

Pour l’envol des rameaux nous proposerons différents outils, une vraie « trousse à outils », 

pour aider les rameaux à organiser leur vie interne mais notre rôle s’arrêtera là car nous ne 

pouvons pas vivre leur vie de rameaux à leur place. 

Voilà pourquoi nous comptons sur votre mobilisation à tous ! 

Merci de votre écoute. 

Hervé SERGEANT 



Association familiale GdL-Calais

Bilan Financier 

Trésorerie
 

Bilan 2022



Situation bancaire 

Situation au 
31 / 12

 
2017 2018 2019 2020 2021 2022

Compte 
courant

2192,39 1990,62 2014,43 1355,52 1134,41 1890,56**

Livret 9246,52 9315,87 7377,60* 6414,40 6446,47 6534,96

TOTAL 11438,91 11306,49 9392,03 7769,92 7580,88 8425,52

* virement sur compte courant pour facture « RGPD » : maileva 2313,36 €
** Plusieurs opérations bancaires exercice 2022 passées en janvier 2023



Exercice 2022  

Année
2022

PRODUITS 
Cotisations exercices antérieurs 432

Cotisations de l'année 3708

Dons 411

   Sous Total 4551

Boutique 233

Autres produits 88,88

4872,88

CHARGES

BLC – Lettre de Noël 5486,77

Loc salles, Informatique, Rétrocession, divers,... 1175,45

6662,22

RESULTAT

- 1789,34



Exercice 2022 Evolution des «Produits»

 10 dernières 
années

(2012-2021)

Année
2020

Année
2021

Année
2022

Cotisations exercices antérieurs 599 270 636 432

Cotisations de l'année 4637 4848 5124 3708

Dons 466 619 787 411

5702 5737 6547 4551

Boutique 410 119 263 233

Repas 423 0 384 0

Prod exceptionnels 44 198 1 0

Produits Rassemblements 106 0 0 0

Produits financiers 101 37 32 88

6674 6151 7227 4873



Exercice 2022  Evolution des «Charges »
 10 dernières 

années
(2012-2021)

Année
2020

Année
2021

Année
2022

Rassemblements (frais) 77 0 0 0

BLC-Lettre Noël : impr & timbres 4966 5715 4958 5487

Rétrocession rameaux 189 162 180 300

Frais administratifs 263 57 36 86

Frais boutique 208 95 0 35

Repas 393 0 364 0

Loc salle (Arras+Audinghem) 194 0 311 325

Informatique & Généanet 68 119 119 119

Autres : assurances, except.. 215 645 639 310

6573 6793 6607 6662



Exercice 2022  Evolution des «Résultats»

   

Année résultat

2012 + 190

2013 + 707

2014 - 619

2015 + 329

2016 + 1446

2017 - 637

2018 + 254

2019 - 73 *

2020 - 642,11

2021 + 619,66

2022 - 1789,34

Résultat  2022 - 1789,34

Moyenne 
10 dernières années 

( 2012 – 2021 ) *
+ 157

 * Résultats en 2019 
         sans la RGPD (2313 €)
 



Exercice 2022  « Cotisants »

 10 
dernières 
années 

(2012- 21)

  
Année  
  2017
   

Année 
2018

Année 
2019

Année 
2020

Année 
2021

Année 
2022

    Nb de 
cotisants 388 381 383 412 409 427 309



Exercice 2022  « Analyse »
                    Evolution ou écarts par rapport aux dernières années 

PRODUITS :               CHUTE VERTIGINEUSE des cotisants 
 Cotisants : 309 au lieu de 398 (moyenne sur 10 ans), au lieu de 427 en 2021

              → Baisse des cotisations à 12 € 

                      → Baisse des dons 

    → Baisse des régularisations

Baisse des cotisations constatée également avec Weezevent. 

    CHARGES

  Coût BLC + lettre Noël : Depuis 2021 : limitation du nombre de pages à 48 

 Comme annoncé (en 2021) augmentation des coûts de timbrage  (rappel :  coût unitaire multiplié par 2 en 10 

ans) 

 Maintien du niveau financier des charges grâce à la réduction des dépenses exceptionnelles et des frais 
administratifs. Marges de manœuvre : épuisées !! 

A ce rythme là, l’association ne pourra plus fonctionner dans un 
délai très très bref (3 ans).   



Perspectives

 Le montant de la cotisation à 15 € aidera un peu à rééquilibrer le bilan financier mais ne 
suffira pas. 

 Avec ce tarif de 15 €, il faut craindre une baisse des « dons »

 Le rassemblement du 9 juillet doit impérativement être bénéficiaire. 

 Recommandations 

Le nombre de cotisants est le « paramètre » qui permettra à l’association de survivre. Il permet aussi de 
voir l’intérêt des cousins pour l’association. On ne pourra plus faire porter les charges de l’association sur 

un petit  nombre de cousins , on ne pourra donc plus augmenter le montant de la cotisation. 

Propositions 

 Les pistes pour limiter les dépenses se réduisent et on en arrivera donc à des solutions radicales : 

 → Ne plus envoyer le BLC par la poste aux cousins de l’étranger (coût : 396 € en 2022 pour BLC 
et lettre de Noël). 

        → puis BLC envoyé par mails à tous. 



Exercice 2022  « weezevent »
  RAPPEL :  Billetterie en ligne Weezevent

    Evolution  « Weezevent »

    

      
         

 * Constat depuis 2021 : De nouveaux cotisants via Weezevent réglaient auparavant leurs 
cotisations par chèques. 

   Nb de 
cotisants

Nb de 
cotisations 

régularisations 
et dons

    cotisants 
pour la 1ere 

fois 

Cotisations et 
régularisations (brut)

en euros

    2022 38 39 507

    2021 57 80 17 1040

    2020 44 45 7 585

    2019 39 41 15 533

    2018 40 42 8 546
    2017 20 22 2 286
    2016 17 28 8 363



Divers 

 Une une réflexion est en cours sur l’accès à un compte bancaire indépendant pour les 
rameaux qui souhaitent gérer leurs propres ressources et avoir une agence proche du 
correspondant du rameau. On comprend parfaitement que les rameaux en question ne souhaitent 
pas créer leur propre association (démarches administratives) pour créer leur compte bancaire.

 Toutes les banques regardent dans le détail le fonctionnement des associations (dépôt des 
statuts, liste des membres du bureau, signatures, etc...) . De plus le Crédit du Nord (notre 
banque) est absorbée par la Société Générale qui s’intéresse de très près  à ce sujet. 


